

"Con el AVE y el cambio climático Asturias debería apostar por un turismo de calidad" - La Nueva España

● "A los inversores les preocupa más un horizonte de estabilidad que el hecho de que gobiernen unos u otros"



Benito Berceruelo.

inversores turismo Asturias cambio climático

<https://www.lne.es/economia/2024/01/09/ave-cambio-climatico-asturias-deberia-96675736.html>



Yago González

Martes, 09 enero 2024

El periodista y empresario asturiano Benito Berceruelo (Oviedo, 1960) es el presidente del Spain Investors Day, el foro de inversores y empresarios que desde hace catorce años organiza la consultora Estudio de Comunicación, de la que es consejero delegado y que cofundó en 1983 con el también periodista asturiano Lalo Azcona. En esta edición del Spain Investors Day, que se celebrará mañana y el jueves en Madrid, se reunirán inversores internacionales con los primeros ejecutivos de más de 40 compañías españolas cotizadas.

–¿Cómo describe el contexto económico en que tendrá lugar el foro de este año?

–Empezamos el Spain Investors Day en 2010, cuando la situación económica era muy complicada en España y Europa. De hecho, el mismo día del foro se produjo el rescate de Irlanda. Afortunadamente, en estos catorce años las cosas han cambiado mucho, aunque atravesamos un momento global complicado. No obstante, España no tuvo un mal comportamiento el año pasado. Por ejemplo, la evolución de la Bolsa fue realmente buena, con una de las mayores rentabilidades del mundo, sólo por detrás de Estados Unidos, Japón e Italia. Si a esto le sumamos los dividendos, la rentabilidad de un inversor en el mercado de valores español fue de casi el 28% en 2023.

–¿Cómo se presenta 2024?

–Es un año también con incertidumbres, pero creo que los inversores vienen con ganas de escuchar los planes del Gobierno para los próximos años y conocer la situación de las empresas. La idea es que sea un nuevo éxito de convocatoria.

– **¿Los inversores recelan de la situación política española?**

–A los inversores internacionales la situación política de las democracias desarrolladas, entre las que sin duda está España, les preocupa menos de lo que puede aparecer en los medios de comunicación. El inversor entiende que en una democracia hay cambios de políticas y algunos momentos en que los gobiernos son más de izquierdas, otros en los que son más de derechas... A la inversión internacional lo que les preocupa más son asuntos de gestión, sobre todo que haya estabilidad y una cierta previsión en el medio y largo plazo, que el horizonte esté claro y no haya muchos cambios a corto plazo.

– **¿Qué sectores de la economía española despiertan especial interés?**

–El año pasado hubo dos sectores de clarísimo interés en los mercados: la banca y la construcción. En concreto, el primero tuvo una revalorización en Bolsa del 30%. Y parece que este año seguirá teniendo mucha importancia, ya que hay bancos que están anunciando crecimientos del 50%. La construcción también está muy bien posicionada, con compañías líderes a nivel mundial, y la energía, con empresas como Endesa, Naturgy o Iberdrola, que también tienen un altísimo foco de interés. Por otro lado, hay algunas actividades que, aunque tradicionalmente no han tenido demasiado peso en la Bolsa, están repuntando. Por ejemplo, la salud, donde destacan firmas como Rovi, que fue la empresa que tuvo el mejor comportamiento en Bolsa el año pasado. Y, por supuesto, hay que destacar el turismo, en el que España es potencia mundial.

– **Las posibles bajadas de tipos de interés a lo largo de este año son otro tema clave...**

–Esa es la gran incógnita de la economía en este momento. La inflación no está controlada del todo a nivel internacional y tenemos dos guerras abiertas (Ucrania e Israel) que están influyendo en los precios. Dicho esto, una bajada de tipos significaría la reactivación de las economías y, en concreto, de las operaciones financieras en los mercados de valores, después de tres años con muy poca actividad en salidas a Bolsa y fusiones y adquisiciones. Precisamente sobre estos asuntos hablará en el foro el exministro Luis de Guindos, ahora vicepresidente del Banco Central Europeo.

– **¿Qué opina de la situación económica de Asturias?**

–Creo que Asturias no está en un mal momento. Es una comunidad que en los últimos años ha sufrido mucho la crisis económica, pero hay dos factores que pueden ser motor de futuro: la llegada del AVE, muy importante para el transporte de personas y mercancías, y el turismo que se refugia del cambio climático. La región debería apostar por un turismo de calidad. En la industria la situación es más complicada. La Administración debería ayudar más, mediante subvenciones e incentivos fiscales, a que las empresas ganen tamaño y puedan competir mejor a nivel internacional.